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  Chères Raimbeaucourtoises, Chers Raimbeaucourtois,

 Suite à la cérémonie des vœux du maire, les élus ont souhaité vous 
communiquer le contenu du bilan exposé en séance par Karine SKOTAREK, 
1ère adjointe au Maire et les quelques orientations pour l’année 2024 en 
matière d’investissement. 

 La situation budgétaire est plus tendue. La situation d’après COVID, 
le conflit russo-ukrainien et les différentes décisions gouvernementales 
pèsent un peu plus sur le budget des collectivités. Bon nombre d’entre-elles 
ne sont plus en capacité d’équilibrer leur budget. De notre côté, nous avons 
été capables sur l’année 2023 d’autofinancer 300 000 € d’investissement. 
Les problématiques sont les mêmes partout : hausse du coût des énergies 
et plus globalement des charges, hausse des coûts des matériaux et 
financement sans compensation de certaines décisions gouvernementales.  
En 2022, les charges réelles étaient de 3 212 590 € et de 3 391 521 € en 
2023.  Les aides de l’Etat sont beaucoup plus faibles qu’auparavant.

 La masse salariale est contenue. Les charges de personnel 
représentent un peu plus de 50% des charges réelles de fonctionnement. 
Elles sont passées de 1 672 199 € en 2022 à 1 713 283 en 2023. Pour autant, 
l’effectif a très peu évolué.

 En fait, de multiples raisons ont provoqué une légère hausse de la 
masse salariale :

- Le désengagement de l’Etat sur les contrats PEC puisque nous 
n’avons plus que trois contrats financés sur 2023 au lieu de 13 en 2022.

- L’augmentation du point d’indice décidée par une mesure 
gouvernementale mais que la commune doit financer sans compensation. 

- Le chevauchement d’emplois pour former des agents sur des 
fonctions-clés avant les départs à la retraite. Cas de la DGS partie à la 
retraite et remplacée par un agent après une formation en alternance sur 
2022 et 2023. Cas d’un alternant en cours de formation sur 2023 et 2024 
pour remplacer la comptable publique qui doit faire valoir ses droits à la 
retraite.

- Le complément de quelques heures / agents pour l’ouverture en 
journée de la garderie du mercredi, l’accompagnement personnalisé 
d’enfants en situation de handicap ou encore l’ouverture de nouveaux 
services notamment la médiathèque et le renfort à France services.

- Il faut rappeler également que notre commune s’étend sur 1100 
hectares. L’équipe technique doit être suffisante afin d’assurer l’entretien 
courant de la commune toute l’année.  

Il n’y a donc pas d’excès en matière de charges de personnel. Bien au 
contraire, nous aurions besoin d’un renforcement des effectifs pour 
mieux assurer les tâches mais nous avons plutôt privilégié le recours aux 
entreprises plus compétentes pour réaliser certaines missions. 
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M. le Maire :
Alain MENSION

Tél. 06 12 91 30 70
(en cas d’urgences)

Mme la 1ère adjointe :
Karine SKOTAREK
Tél. 06 78 54 94 56

(en cas d’urgences)

AGENCE POSTALE COMMUNALE
lundi - mercredi de 8h30 à 12h00  
et de 13h30 à 17h30
mardi - jeudi de 8h30 à 12h00  
et de 13h30 à 18h30
vendredi de 8h30 à 12h00

Téléphone : 03 74 22 00 65
agencepostale@mairie-raimbeaucourt.fr

TITRE D’IDENTITE
du lundi au vendredi de 8h30 à 12h00
lundi et mercredi 13h30 à 17h30
mardi et jeudi de 13h30 à 18h30

Téléphone : 03 74 22 00 67
Prise de rendez-vous en ligne sur : 
www.raimbeaucourt.fr

NUMÉROS D’URGENCE

Violences Femmes Info – 39 19
Enfance en danger - 119
Harcèlement scolaire – 30 20
Cyber harcèlement – 30 18
Centre anti-poison - 0 800 59 59 59
Samu - 15
Police Secours - 17
Pompiers - 18

C.C.A.S. - FRANCE SERVICES 
lundi - mardi - jeudi de 8h30 à 12h00  
et de 13h30 à 17h30
mercredi et vendredi de 8h30 à 12h00 

Téléphone : 03 74 22 00 66

HÔTEL DE VILLE
BP 20946 RAIMBEAUCOURT, 59509 DOUAI 
CEDEX
Tel : 03 27 80 18 18 - Fax : 03 27 80 30 42
contact@mairie-raimbeaucourt.fr
www.raimbeaucourt.fr

Du lundi au vendredi de 8h30 à 12h00  
et de 14h00 à 17h30
Permanence le samedi de 9h00 à 12h00

EDITO 

alain.mension@mairie-raimbeaucourt.fr
karine.skotarek@mairie-raimbeaucourt.fr



 En matière de prévention routière, avec les membres de la commission de sécurité routière et les 
partenaires notamment le Département du Nord, nous poursuivons chaque année la sécurisation des axes 
communaux et départementaux. Plusieurs projets subventionnés sont en préparation. Sur 2024, nous allons 
privilégier des travaux sur l’axe des rues Pasteur et Salengro. 

 Sur le volet de la transition énergétique, la municipalité réalise désormais la plupart de ses 
investissements de manière plus vertueuse. Beaucoup de travaux sont réalisés dans les bâtiments scolaires 
pour renforcer la qualité thermique des bâtiments ou installer un mode de chauffage plus écologique. Un 
programme pluriannuel permet de passer progressivement l’éclairage public en Leds. Sur 2024, nous allons 
attendre les retours sur les subventions de l’Etat puisque Bruno LEMAIRE vient d’annoncer une baisse de 20% 
du Fonds vert destiné aux collectivités dans le cadre du plan d’économies. Le passage de l’éclairage public en 
Leds, financé encore à 80% par l’Etat en 2023, ne sera plus financé qu’à 20% sur 2024.

 Pour une commune toujours plus propre et mieux entretenue, la ville poursuit ses efforts pour 
améliorer le cadre de vie. Les agents ramassent énormément de dépôts sauvages et de déchets tout au long 
de l’année. Une machine porte-outils a été achetée sur 2023 pour faciliter le désherbage mécanique ou encore 
le nettoyage des fils d’eau.

 Nos services publics montent en compétences. Bien que nous ayons encore de nombreuses pistes 
d’amélioration, nous pouvons être satisfaits des services rendus par les différents services de la collectivité. 
La mise en place de France services n’a pas été facile mais le résultat est à la hauteur de notre engagement. 
Les agents techniques sont méritants car les chantiers d’entretiens sont nombreux aussi bien dans les 
bâtiments que pour les espaces extérieurs. Les parents semblent assez satisfaits des services périscolaires 
et extrascolaires. Un vent de culture souffle désormais sur la commune grâce à nos bibliothécaires à la 
médiathèque et notre médiateur culturel au musée numérique. Au service administratif, l’intégralité du 
processus de dématérialisation a été achevé. Les actes administratifs sont signés à l’aide d’un e-parapheur et 
d’une clé de signature électronique et publiés sur le site internet.

 Dans les cimetières de la commune, après la procédure de reprise des concessions et l’installation 
d’un ossuaire, la ville va reprendre chaque année les concessions les plus endommagées. Un aménagement 
paysager va être réalisé autour de l’ossuaire.

 Renforcer la protection de nos habitants et de nos équipements par la vidéoprotection ! Un plan 
pluriannuel va permettre de couvrir l’intégralité de la commune pour lutter contre la délinquance. Sur 2022 et 
2023, nous avons installé nos premières caméras autour de la mairie, du CCAS puis du bâtiment multi-accueil. 
Sur 2024, nous allons installer un nouveau poste de vidéo-surveillance et de nouvelles caméras autour des 
écoles du centre. Avant la fin du mandat, les principaux axes de la commune seront sous vidéoprotection.

 Une étude hydraulique à l’échelle de la commune pour éviter les inondations. Suite aux inondations 
rencontrées lors des fortes pluies du 26 février 2024, une nouvelle étude hydraulique est prévue sur 2024 afin 
de déterminer les causes des inondations et des problématiques de ruissellement et de prévoir de nouveaux 
travaux. Nous reviendrons vers vous dans le courant de l’année pour vous informer des avancées de ce dossier 
que nous devons gérer avec les partenaires : Etat, Douaisis Agglo et Noérade.

Très cordialement  
    Alain MENSION

Votre Maire



LIEU MULTI ACCUEILLIEU MULTI ACCUEIL

Le 18 mars 2023 : inauguration du 
lieu multi accueil « Louise et Jean 
DELATTRE-BLONDEAU » dit LMA.
De nouveaux locaux ont été mis à 
la disposition de l’Ecole De Musique 
EDMIR, des Amis du Billon, de la 
société des Carabiniers et d’Ainsi 
font.

Un espace médiathèque permet 
d’accéder à des ressources 
livresques importantes et des outils 
numériques notamment avec le 
cyber centre. Avec la Micro Folie, 
Raimbeaucourt est la première ville 
du Douaisis à se doter d’un musée 
numérique. 

Un agenda culturel est mis en 
place et décline pour chaque mois, 
un thème proposant des activités 
essentiellement gratuites.

Elagage d’une soixantaine d’arbres 
pour un budget de 7800 € HT au 
niveau du quartier des Tilleuls, du 
calvaire rue Foch, du square Jean 
Jaurès.

Achat d’une machine porte-outils 
afin d’entretenir plus facilement les 
rues et chemins de la ville pour 22 
000 € HT. Cette machine permettra 

de nettoyer les fils d’eau ou encore 
de désherber le cimetière et les 
trottoirs.

Dans la cadre de l’opération Ma 
ville en Couleur, 12 pots ont été 
livrés aux habitants qui en ont fait la 
demande pour embellir les rues de 
la commune. Sur les espaces publics, 
plusieurs pots ont été installés : 2 au 

LMA, 4 sur la place Clemenceau, 2 au 
CCAS et 6 au cimetière à proximité 
des cavurnes afin d’offrir un espace 
propice au recueillement.

Concours des maisons fleuries

CADRE DE VIECADRE DE VIE  



Remplacement des automates de 
toutes les chaufferies dans les écoles 
et autres bâtiments communaux 
afin d’optimiser la gestion des 
chauffages des bâtiments. Une 
subvention de 50% pour un coût de 
travaux de 43 899 € HT a été obtenue 
au Département au titre de l’ADVB 
Energie. Les dernières chaufferies 
du complexe de tennis et de la 
mairie seront équipées début 2024 
(commande passée fin 2023 pour 4 
300 € pour le complexe de tennis). 
Programmation de téléreports pour 
un meilleur suivi et la commande à 
distance.

Remplacement de la chaudière à 
gaz de la mairie par une pompe 
à chaleur. Une commande est 
passée pour le remplacement des 
chauffages électriques du restaurant 
scolaire par un système de pompes 
à chaleur air/air pour un montant de 
45 000 €. Pour ces derniers travaux, la 
commune a obtenu une subvention 
départementale au titre de l’ADVB 
2023 de 17 482 €.

Le Lieu Multi Accueil, équipement 
de haute qualité environnementale 
avec sa toiture végétalisée et 
son chauffage par le biais d’une 
géothermie de profondeur et 

de pompes à chaleur permet 
d’économiser près de 18 000 euros 
de chauffage/an. Ce bâtiment 
quasiment en autoconsommation 
grâce à la géothermie de profondeur 
remplace le Centre Jacques 
Brel complètement obsolète et 
énergivore.

Au niveau de l’éclairage public, 
Raimbeaucourt dispose d’un parc 
de 706 points lumineux avec une 
ancienneté d’au moins 30 ans. Sur 
2022, nous avions commencé la 
transition vers un éclairage LED sur 
4 secteurs permettant de remplacer 
71 points lumineux et de réaliser une 
économie annuelle de 9000 KW. En 
2023, dans la cadre du programme 
pluriannuel, la municipalité a 
poursuivi le remplacement des 
luminaires de l’éclairage public 
par des éclairages à LEDS avec 5 
nouveaux secteurs supplémentaires 
pour économiser 11 000 KW. 

Sur 2023, nous avons donc remplacé 
160 points lumineux et investi 
près de 90 000 € pour renouveler 
l’éclairage public. Une subvention 
a été obtenue pour la rénovation 
des parcs de luminaires d’éclairage 
public dite Fonds Vert de l’Etat à 
hauteur de 74 000 €.

En raison de l’augmentation des 
coûts de l’énergie, la commune 
a expérimenté la fermeture de 
l’éclairage public de 23 heures 
jusqu’à 5 heures du matin. Ces deux 
dernières mesures ont permis de 
réaliser une économie de près de  
22 000 euros/an.

Remplacement d’une partie des 
menuiseries extérieures avec 
maçonnerie (reprise des linteaux 
et réfection des murs extérieurs) à 
l’école maternelle Suzanne Lanoy ; 
l’autre partie des menuiseries sera 
remplacée aux vacances de février 
2024. Ces travaux ont coûté 152 122€ 
et ont été subventionnés à hauteur 
de 40% par le Département au titre 
de l’Aide Départementale Villages et 
Bourgs (ADVB)  pour 60 510 €.

Des menuiseries extérieures dans les 
écoles Jules Ferry et Victor Hugo ont 
été remplacées pour 21 162 € dont 
9 000 € subventionnés au titre de la 
DETR 2021 et le reste pris en charge 
par la commune.

A l’école Victor Hugo, des travaux 
d’isolation extérieure ont été réalisés 
sur 2 pignons de 2 bâtiments 
(réfection des joints, fissures et 
hydrofuge).

TRANSITION ÉNERGÉTIQUETRANSITION ÉNERGÉTIQUE



Au restaurant scolaire Louise 
Michel, un adoucisseur d’eau a été 
remplacé pour 1 850 €, une tourelle 
d’extraction a été posée pour  
5 550 €. 

A l’école Suzanne LANOY, nous 
avons procédé au remplacement 
de robinets thermostatiques sur 
chaque radiateur pour 2 500 €.

Des sols souples ont été posés dans 
2 classes de l’école LANOY afin 
d’assurer un meilleur accueil pour 
des enfants en situation de handicap 
pour un coût de 14 000 €.

Une partie du mur d’entrée de l’école 
LANOY a été refaite. Il reste le crépi 
béton et les chapeaux de mur à 
poser.

Des travaux de désamiantage ont 
été réalisés dans les écoles LANOY et 
Ferry (isolants, plafond et descente 
d’eau) pour un montant de 30 000 €.

Les agents du service technique ont 

refait les peintures de deux classes 
de l’école Suzanne LANOY et du 
restaurant scolaire de l’école Victor 
Hugo. Ils ont réalisé un plafond 
coupe-feu dans la chaufferie de 
l’école FERRY.

Dans les autres bâtiments :

Des travaux de remise en état du 
chauffage de la salle des fêtes 
ont eu lieu pour 9 100 € pour le 
remplacement du dernier tronçon 
souterrain.

Les services techniques ont procédé 
à la réhausse des grilles du stand de 
jeu du billon au LMA. 

6 projecteurs LEDS ont été posés au 
complexe tennistique pour 8 350 €. 
D’autres seront installés sur 2024.

A la micro-crèche « du Rêve à  
l’Eveil », le remplacement des 
menuiseries extérieures a été 
achevé, une rampe d’accès a été 
installée pour 3 200 € et un espace 

extérieur a été clôturé et aménagé 
pour 3650 €.

Pour les travaux de voirie :

Un hydrant a été remplacé Rue 
Jaurès pour 3200 euros.
Nous avons remplacé une armoire 
d’éclairage public rue Henri LENNE 
pour 2 500€.

Des travaux de réparation ont 
été effectués sur nos voies  
communales :
- Réparation des nids de poule

- Remplacement de bordures – 
caniveaux 

- Pose d’enrobé (rues Henri LENNE, 
du Planty, Marcel Paul et Jules Ferry) 
pour 69 465 €TTC.

- 3 nouveaux candélabres ont été 
installés pour 4 500 €.

CÔTÉ TRAVAUX CÔTÉ TRAVAUX 



PRÉVENTION ROUTIÈREPRÉVENTION ROUTIÈRE  

Après l’installation de feux micro-
régulés aux abords des écoles du 
centre et du square Sainte Barbe, 
de limiter la vitesse à 30 km/heure 
et d’appeler au respect des 50km/
heure en agglomération sur les 
autres voies communales par la pose 
de signalétiques clignotantes selon 
les secteurs.

Sur l’axe Foch-Sainte Barbe, des 
travaux de sécurisation ont été 
réalisés en concertation avec les 
riverains avec l’installation d’un 
deuxième feu récompense et d’un 
passage piéton avec éclairage public.

Ces travaux ont coûté 38 406 
euros TTC. Une subvention de 
16 746 euros a été obtenue 
au titre de la répartition du 
produit des amendes de police 
et deux autres subventions 
représentant la somme de 5 
657 euros ont été obtenues au 
titre de l’aide à la sécurisation 
des Routes Départementales en 
Agglomération 2022 (ASDRA).

Ces 3 subventions ont permis de 
financer 58% du projet. Depuis le 
09/01, ce 2ème feu intelligent est 
opérationnel.

4 panneaux LED avec kit solaire ont 
été installés aux rues : Sainte Barbe à 
50km/heure, Jules Ferry et Maréchal 
Foch à 30km/heure pour un coût de 
10 380 euros HT avec une subvention 
à hauteur de 75% soit 7 785,60 euros 
HT.

Avec l’approbation de la Commission 
de sécurité routière, plusieurs 
secteurs ont été passés en zone 30 
essentiellement dans le centre : les 
rue Georges Brassens, Jean Moulin, 
Leroy Gonella, de l’égalité, résidence 
Pablo Picasso, puis à proximité des 
écoles : Joliot Curie et Jules Ferry, 
puis Chemin Vert, Maréchal Foch, 
Maréchal Joffre et Augustin Tirmont.

Le croisement formé par les rues 
des rues Pasteur, Hôpital et Marcel 
Paul est très accidentogène. Pour 
sécuriser ce croisement, nous avons 
prévu l’installation de 4 feux micro-
régulés avec création de passages 
piétons avec répétiteurs et mise 
en accessibilité des trottoirs rues 
Edouard Vaillant, Marcel Paul, Pasteur 
et de l’Hôpital. Cette opération coûte 
77 570 euros HT. Deux demandes de 
subventions ont été demandées sur 
2023 et 2024 auprès du Département 

au titre de la répartition du produit 
des amendes de police 2022 et 2023 
à hauteur de 54 950 euros HT.

En attendant, nous avons installé 9 
bornes anti-béliers pour sécuriser et 
protéger l’habitation endommagée 
par un accident à l’intersection pour 
4 400 euros.

Un autre aménagement a été réalisé 
rue des sœurs Bouquerel pour 
réduire la vitesse : l’implantation 
d’une écluse avec passage piétons 
et éclairage public. Ces travaux 
de sécurité routière, réalisés par la 
société COLAS, ont coûté 42 900 
euros TTC. Nous avons obtenu 
deux subventions représentant la 
somme de 18 902 euros au titre de 
l’aide à la sécurisation des Routes 
Départementales en Agglomération 
2021 (ASDRA). Ces 2 subventions 
ont permis de financer le projet à 
hauteur de 44%.
Ces aménagements sont tous 
destinés à sensibiliser les 
automobilistes à réduire leur vitesse 
mais ne sont pas faits pour arrêter 
les délinquants de la route qui 
roulent à grande vitesse et parfois 
sous l’emprise de l’alcool ou de 
substances illicites.

Remercions les membres de la 
commission de sécurité routière 
pour leur participation active.



Le permis de louer : La Loi ALUR du 
24 mars 2014 a donné la possibilité 
d’instituer de nouveaux dispositifs 
pour prévenir le développement 
de l’habitat indigne, notamment 
l’Autorisation Préalable de Mise 
en Location. Notre commune, 
sur la proposition de Douaisis 
Agglo, a souhaité adhérer, à 
titre expérimental, à ce nouveau 
dispositif pour lutter contre l’habitat 

indigne sur son territoire : le permis 
de louer et le permis de diviser. Il 
consiste à obtenir une autorisation 
préalable à toute mise en location 
d’un logement ou à sa division. 

Ce dispositif effectif depuis le 26 
janvier 2024 sur notre commune 
sur le périmètre suivant : rues 
Ferry, Salengro, Pasteur, Hôpital, 
Vaillant, Sembat, Lafargue, Foch, 

Joffre, Timont et Sœurs Bouquerel.

Pour le Projet NOREVIE 
commencé le 15 janvier 2024, les 
travaux d’aménagements et de 
constructions ont débutés pour la 
réalisation d’un programme de 51 
logements locatifs de NOREVIE 
dont 29 logements en béguinage.

L’opération des achats groupés de 
combustibles, qui avait remporté un 
vif succès en 2022, a été reconduite 
pour préparer l’hiver 2023-2024 :

Pour rappel, la municipalité avait 
mis en place par le biais du CCAS 
un achat groupé de combustibles 
pour l’hiver 2022/2023 et un comité 

consultatif de l’énergie avait été créé 
afin d’inciter les Raimbeaucourtois 
qui le souhaitaient à se regrouper 
pour mettre en place une action 
collective : l’achat groupé d’énergies. 
Ce dispositif permet aux bénéficiaires 
de réaliser des économies sur leurs 
factures d’achat de bois, pellets 
et fuel. Sur 2023, les membres du 
comité ont à nouveau négocié 
des tarifs préférentiels avec des 
entreprises locales en contrepartie 
d’un volume de commandes plus 
important. 

115 palettes de pellets (contre 44 
palettes de pellets en 2022) ont été 

livrées à 64 foyers (contre 42 foyers 
en 2022) durant la période estivale 
pour un prix de 385 euros TTC/
palette soit 5,92 euros TTC la palette.
5000 litres de fioul ont été livrés à 5 
foyers au prix de 1.020 euros TTC/
litre.

119 stères de bois dur et sec ont été 
livrés à 25 foyers au prix de 90 euros/
stère en 33 cm et de 88 euros/stère 
en 50 cm.

94 foyers (contre 82 foyers en 
2022) ont ainsi bénéficié de ces 
tarifs préférentiels et réalisé des 
économies non négligeables.

AU C.C.A.SAU C.C.A.S  

LOGEMENTSLOGEMENTS



Depuis le 07 janvier, nous accueillons 
un marchand de fruits et légumes, 
Terroirs et saveurs, tous les vendredis 
sur la place de la salle des fêtes de 9 
heures à 19 heures. 
Dans la foulée, le 14 janvier, la 

poissonnerie Aux délices d’Eden 
et Anna est venue le rejoindre de 9 
heures à 15 heures. 
Nous aurions souhaité qu’ils 
s’installent le samedi matin, auprès 
de notre rôtisseur local Dany Poulet, 

du maraîcher d’Arleux avec son 
Tunnel de produits frais et de notre 
fromager voisin, «le Ch’ti loulou» 
malheureusement c’etait pour eux  
le seul créneau disponible.

SERVICES AUX HABITANTSSERVICES AUX HABITANTS

LE PÔLE MÉDICALLE PÔLE MÉDICAL  
DOCTEUR STÉPHANE COPPIKDOCTEUR STÉPHANE COPPIK

Un nouveau praticien est arrivé au 
cabinet médical situé rue Tirmont.

Le cabinet d’infirmières, quant à lui, 
est à présent terminé. 
Il accueillera au 1er semestre 2024, 
2 nouveaux praticiens : un médecin, 
et un kinésithérapeute.

Ce pôle médical, que nous avons 
créé, va pouvoir fonctionner à plein 
régime. 



FRANCE SERVICESFRANCE SERVICES  

Nous avons été sollicités par les 
services de l’état pour assurer 
un rythme plus soutenu pour la 
délivrance des titres. Les agents se 
sont mobilisés pour réussir ce défi. 

Nous avons ainsi bénéficié d’une 
subvention complémentaire de 
l’état.  Désormais, un photomaton 
est à votre disposition dans les 
locaux du CCAS pour faciliter toutes 
vos démarches administratives 
qui nécessitent une photo ou une 
e-photo.

 
Le 11 décembre, un premier atelier 
numérique a été proposé dans les 
locaux du CCAS, à l’espace France 
Service, animé par Johanne en 
partenariat avec la Caisse Primaire 
d’Assurance Maladie : 6 personnes 
se sont inscrites et ont pu apprendre 
à créer un accès à l’espace améli, 
s’informer sur leurs droits, apprendre 
à faire une déclaration de perte de 
leur carte vitale et en redemander 
une nouvelle.

Depuis le 01 janvier 2024, 2 
nouveaux services publics gratuits 
sont proposés dans nos bureaux 
de France Service :

FRANCE ADAPT est un service 
public gratuit pour adapter les 
logements à l’évolution de la vie des 
personnes âgées et/ou handicapées 
comme par exemple, aider au 

financement de l’installation d’une 
rampe d’accès ou de l’aménagement 
d’une salle de bains par l’installation 
d’une douche.

FRANCE RÉNOV est un service 
public gratuit pour informer, 
conseiller et aider à concevoir votre 
projet de rénovation de l’habitat, 
vous permettre de mobiliser les 
aides financières auxquelles vous 
avez droit et vous orienter vers les 
professionnels compétents.

Nos agents France Service ont 
donc pour mission d’informer, de 
conseiller et d’accompagner les 
usagers dans leurs démarches 
administratives.



Depuis la rentrée de septembre, 
la municipalité a répondu 
favorablement à la demande de 
plusieurs familles pour la mise 
en place d’un centre d’accueil 
périscolaire du mercredi à la journée. 
La restauration est aussi prévue pour 
le midi. 

Également, depuis la rentrée 
scolaire, les familles dont le quotient 
familial se situe entre 899 et 999 
euros, peuvent désormais bénéficier 
de la cantine à 1 euro.

Dans le cadre du Plan Particulier 
de Mise en Sécurité (PPMS), des 
établissements scolaires, nous 
avons investi dans un système de 
sécurité My Keeper pour toutes 
les classes et dortoirs des 3 écoles 
pour un montant de 16 923 euros 
auquel s’ajoute une prestation de 
3 ans du service de surveillance 
pour un montant de 3 456 euros. 
Celui-ci permet de prévenir d’une 
intrusion, d’un attentat ou encore 

d’un risque naturel ou industriel. 
Il s’agit de balises connectées et 
géolocalisables qui permettent 
de prévenir les secours et d’être 
prévenu d’un risque éventuel. Elles 
sont aussi utilisées pour les centres 
de loisirs lors des déplacements.

En septembre, 6 classes de CE2 au 
CM2 ont assisté à une conférence par 
la police nationale pour sensibiliser 
le jeune public sur le thème du 
harcèlement scolaire et des risques 
des réseaux sociaux.

Des actions culturelles se mettent 
également en place en partenariat 
avec la médiathèque et la micro-folie, 
deux outils importants à disposition 
des enseignants, des enfants et 
des familles. Une sensibilisation 
avec les parents à la lutte contre 
le harcèlement a remporté un vif 
succès.

Des ateliers jeunes et des 
interventions en milieu scolaire 
ont été réalisés, en décembre, dans 
le cadre de l’opération « Livres en 

fêtes» : Hervé Hernu et Amélie 
Antoine, tous 2 écrivains, ont plongé 
les élèves de Cm1 et Cm2 des écoles 
Jules Ferry et Victor Hugo dans 
l’univers de l’écriture. 

Également une initiation au dessin 
kawaii a été proposée aux élèves des 
classes de CM1 et CM2 des 2 écoles 
avec un professionnel de l’atelier 
La Graffisterie. Ces 2 séquences 
artistiques ont été entièrement 
financée par le Comité d’Animation 
dans le cadre du Salon du Polar.

Les élèves de nos 3 écoles 
continuent de bénéficier d’un 
enseignement musical dispensé par 
l’Ecole de Musique Intercommunale 
de Raimbeaucourt. Pour l’année 
2023/2024, la municipalité a 
renouvelé la convention financière 

ACTIVITÉS SCOLAIRES ET PÉRISCOLAIRESACTIVITÉS SCOLAIRES ET PÉRISCOLAIRES    



Les élèves de nos 3 écoles 
continuent de bénéficier d’un 
enseignement musical dispensé par 
l’Ecole de Musique Intercommunale 
de Raimbeaucourt. Pour l’année 
2023/2024, la municipalité a 
renouvelé la convention financière 
moyennant la somme de 5 375 
euros.

Le bien-être et l’ouverture culturelle 
de nos enfants sont une priorité 
pour notre équipe municipale qui 
met tout en œuvre, en fonctions de 
nos moyens pour satisfaire notre 
jeunesse raimbeaucourtoise.

A l’école Jules Ferry : 
Le personnel communal a aménagé 
deux espaces de jardinage dans 
l’école.  

Les enfants des classes de Mmes 
LIBON et HUART avec l’aide de 
l’association « la forêt des enfants » 

ont réalisé des plantations d’arbres 
fruitiers dans leur école mais aussi 
dans le jardin communal dédié au 

béguinage Les Violettes avec l’aide 
des résidents : groseillers, kakis, 
amandiers, cassissiers, pêchers, 
cerisiers, …. 
Un beau projet écologique, éducatif 
et intergénérationnel avec le soutien 
financier du Conseil Municipal pour 
un montant de 3000 euros !

A l’école Victor Hugo :

Le personnel communal a aménagé 
des carrés potagers dans la parcelle 
des jardins familiaux dédiée aux 
élèves de l’école Victor Hugo.

EN MATIÈRE D’INFORMATIQUEEN MATIÈRE D’INFORMATIQUE    

Dans le secteur public, le maire de 
chaque commune est dépositaire des 
archives communales et responsable 
civilement de leur intégrité, de leur 
bonne conservation quel que soit 
le support papier ou numérique. 
Nos archives communales ne 
faisaient l’objet d’aucune mesure de 
conservation.

Une convention a été passée avec 
le Centre de Gestion du Nord pour 
accéder à leur système d’archivage 
électronique.
 
Cela consiste à externaliser la 
conservation de tout ou partie des 
archives numériques de la commune 
sur un espace sécurisé et permettant 
d’assurer l’accès aux documents 
à tous moments moyennant une 
contribution forfaitaire annuelle 
s’élevant à 787.50 euros TTC.

La mairie a acheté des nouveaux 
logiciels pour 10 850 euros et 
le I-Parapheur pour la signature 
électronique, a été mis en place. 
Les services administratifs 
sont désormais complètement 
dématérialisés.



EN MATIÈRE D’INFORMATIQUEEN MATIÈRE D’INFORMATIQUE    

EGLISE SAINT GÉRYEGLISE SAINT GÉRY

ACHATS DIVERSACHATS DIVERS

Comme vous le savez nous avons 
entrepris de lourds travaux de 
réhabilitation de l’église Saint Géry : 
le traitement des murs, la rénovation 
de l’installation électrique, la 
réfection des peintures intérieures. 

Au total ces travaux ont coûté 130 
408 euros et ont été subventionnés 
par le Département dans le cadre de 
l’ADVB volet relance 2022 à hauteur 
de 30 373 euros (soit 23%) et par 
l’Etat dans le cadre de la DETR 2021 
pour 45 955 euros (soit 35%). La 
commune a pris en charge les 42% 
restant et a financé à hauteur de 54 
082 euros.

Sur 2023, le battant de la cloche n°1 
a été remplacé pour 4 200 euros.
De plus, l’état actuel des vitraux du 
XIXème siècle exige une restauration 
de l’ensemble des baies pour un 
montant des travaux estimés à 48 
500 euros.

Aujourd’hui, nous avons besoin de 
vous pour redonner toute sa beauté 
à l’église Saint-Géry en restaurant ses 
vitraux. 

Nous faisons donc appel à la 
générosité des Raimbeaucourtois 
pour effectuer un don pour restaurer 
les vitraux de notre église avec la 
Fondation du Patrimoine qui se 
mobilise au quotidien aux côtés des 
collectivités pour préserver partout 
le patrimoine en France.

Chaque année, une demande 
d’installation d’un abri bus sera 
réalisée auprès de la SMTD 
pour préserver les usagers des 
intempéries. Sur 2024, un nouvel 
abri sera installé moyennant 5 295 
euros HT, pris en charge à 50% par 
la commune et l’autre moitié par la 
SMTD. 

Afin d’entretenir les bâtiments, 
nous avons acheté 3 autolaveuses 
et 1 balayeuse pour la salle des 

sports, le complexe tennistique et le 
LMA pour un total de 12 700 euros, 
formation des personnels y compris.

4 fontaines à eau ont été installées 
dans les bâtiments recevant du 
public (mairie, CCAS, stade et à la 
salle des sports) pour 8 600 euros.

2 nouveaux panneaux surmontés 
de la plaque originale de 
l’ancienne gare ont été installés 
rue Bouquerel, pour découvrir ou 
redécouvrir notre ancienne gare.

Nous avons également acheté 42 
grilles d’exposition avec 2 chariots 
de transports pour 6 300 euros pour 
les besoins de nos manifestations 
communales et associatives.



 

 AMÉNAGEMENT URBAIN PAYSAGER ÉCOLES
Un projet d’aménagement urbain paysager 
doit être réalisé à proximité des écoles du 
centre. Nous avons eu une surprise de taille 
au début du chantier puisque l’immeuble 
que nous devons déconstruire a un pignon 
commun avec la maison voisine. Nous avons 
été contraints de recruter une maîtrise 
d’œuvre spécialisée en bâtiment pour 
prévoir le renforcement des fondations et du 
pignon avant d’envisager la déconstruction 
de l’immeuble. Actuellement, nous en 
sommes à la phase désamiantage. Les 
travaux de démolition vont se dérouler 
durant ce premier semestre et les travaux 
d’aménagement suivront. L’objectif est de 
proposer une cinquantaine de places de 
stationnement et sécuriser les déplacements 
piétons aux abords des deux écoles du 
centre. Ce projet est soutenu par l’Etat dans le cadre de la DETR et le Département dans le cadre de l’ADVB.

 VIDEOPROTECTION
Nous allons profiter du projet d’aménagement urbain paysager à proximité des écoles pour développer notre réseau 
de caméras de vidéoprotection puisque l’ensemble de l’aménagement et les abords des écoles passeront sous 
vidéoprotection. Une demande de subvention est en cours auprès de l’Etat dans le cadre du FIPD, Fonds Interministériel 
de Prévention de la Délinquance. Chaque année, nous allons développer le réseau afin de couvrir l’ensemble de la 
commune pour contribuer à la protection des raimbeaucourtoises et des raimbeaucourtois.

 

QUOI DE PRÉVU POUR 2024 ?QUOI DE PRÉVU POUR 2024 ?  



QUOI DE PRÉVU POUR 2024 ?QUOI DE PRÉVU POUR 2024 ?   APPEL A MANIFESTATION D’INTERET 

Derrière le café de la Place, une partie des parcelles détenues par l’EPF, à l’arrière de la grange, viennent d’être cédées 
à NOREVIE pour réaliser le projet de logements. La Municipalité a souhaité conserver la maîtrise foncière des autres 
terrains afin de développer un projet mixte de construction à l’arrière du café. Il s’agit de permettre au café de se 
développer notamment avec une terrasse sur l’arrière, proposer quelques surfaces destinées aux commerces et aux 
services ainsi que quelques appartements en accession à la propriété.

Un appel public à manifestation d’intérêt a été lancé auprès des promoteurs. Les projets seront présentés aux 
Raimbeaucourtois avant de faire le choix définitif. Cette procédure présente l’avantage de travailler sur un projet en 
toute transparence avec la population. Les dossiers des promoteurs sont à déposer avant le 17 mai 2024. 



 LE RESTAURANT

Ce projet de restaurant est soutenu par la Région et Douaisis Agglo à hauteur de 80%. Ces subventions sont des fonds 
dédiés au développement économique et sont conditionnés à la réalisation de ce projet. Nous avons temporisé un 
peu car les coûts des marchés de travaux s’étaient envolés après la COVID et revu l’organisation du projet afin de 
supprimer des contraintes techniques. Le permis modificatif sera déposé avant la fin de ce mois de mars. Les travaux de 
désamiantage vont commencer sous peu. Le chantier débutera au mois de juin 2024. Ce restaurant aura une capacité 
d’une soixantaine de couverts. Nous avons déjà un restaurateur fortement intéressé mais c’est encore beaucoup trop 
tôt pour que cela se concrétise. 

 



  SERVICES TECHNIQUES  
Au centre Jacques Brel, la situation du bâtiment des services techniques devient assez critique. La construction 
du lieu multi accueil a permis de reloger les associations. Il faut désormais reloger nos agents avant d’envisager la 
déconstruction de ce bâtiment. Nous avions fait une proposition d’achat pour une ancienne entreprise dans la rue 
Jaurès malheureusement cela n’a pas été possible. Nous nous orientons vers la construction d’un bâtiment de stockage 
d’environ 450 m². Une maîtrise d’œuvre est recrutée pour avancer sur ce projet.

 TRAVAUX DANS LES ECOLES LANOY ET FERRY
Des travaux sont prévus à l’école Lanoy notamment le remplacement de menuiseries extérieures. Un diagnostic 
énergétique va être réalisé pour prévoir des travaux d’isolation. 

Nous travaillons également sur un projet de réfection des sanitaires dans la cour de l’école Ferry : suppression de la fosse 
septique, isolation, peinture, carrelage, accessibilité, création d’un sas. Ces travaux sont devenus indispensables pour 
améliorer l’accueil de nos enfants dans les écoles.  



 SALLE DES SPORTS
Notre salle des sports a fait son temps. Les couvreurs 
n’acceptent plus de monter sur la toiture pour la réparer. 
Nous essayons de colmater les fuites. Nous sommes à 
la limite pour la pratique sportive autant à cause des 
déformations du sol que de l’état de la couverture. Par 
ailleurs, les contraintes de site, de sol, thermiques et 
environnementales ne permettent plus sa réhabilitation. 
Nous ne devons pas attendre d’être contraints de la fermer 
avant d’en reconstruire une autre. On ne peut pas priver 
d’activités sportives les enfants des écoles et les jeunes 
qui évoluent dans les clubs. C’est donc un nouveau défi 
à relever pour notre équipe municipale. Construire un 
équipement durable en maintenant l’équilibre budgétaire. 
 

Le lauréat du concours de maîtrise d’œuvre est Tank 
Architecte. Le projet s’intègre parfaitement dans 
l’environnement, prend en compte toutes les contraintes du site et offre une vue panoramique remarquable. Vraiment, 
quel plaisir et quelle motivation nous avons pour réussir cet équipement qui sera situé juste en face du LMA.

Le projet a été validé par le conseil municipal lors de la séance du 26 janvier. L’année 2024 sera une année de préparation 
et de recherche de financement. Nous allons solliciter nos partenaires institutionnels (l’Etat, la Région, le Département, 
l’ADEME et Douaisis Agglo) qui seront à nos côtés pour nous aider à financer cet équipement. Le chantier commencera 
au début de l’année 2025. 



EXPRESSIONS POLITIQUES

Nous déplorons les choix d’investissements tel que le restaurant gastronomique. La folie des 
grandeurs! qui vont impacter pour plusieurs décennies le volume des emprunts et la dette par 
habitant. A suivre lors de la présentation du budget 2024. 

La révision du PLU qui plonge Raimbeaucourt dans un immobilisme coupable, dans un 
contexte de baisse démographique et de risque de fermeture de classe. 

La masse salariale qui augmente, alors que les services municipaux révèlent des 
dysfonctionnements.   

Pour Raimbeaucourt,  

S Bellu C Langelin G Grard 

 

RAIMBEAUCOURT, LE CŒUR DE NOTRE ACTION, liste soutenue par Alain 
MENSION, Maire et le groupe majoritaire  

Les choix d’investissements travaillés par la municipalité sont quasiment toujours le 
fruit d’une concertation avec les habitants. Le bâtiment multi-accueil était non seulement une 
volonté partagée mais aussi une obligation pour reloger les associations. Le projet d’aire de 
stationnement aux abords des écoles du centre est réclamé depuis plus de quinze ans par les 
parents et l’association de parents d’élèves. Le projet de salle des sports est quasiment une 
obligation à moins d’attendre d’être contraint de fermer les portes et mettre les adhérents des 
clubs sportifs dehors. La Municipalité gère le passif et les priorités avec les contraintes 
financières qui en découlent. Il n’y a pas de baguette magique. Le permis modificatif du 
restaurant va être déposé ce mois-ci. Il sera opérationnel dans le courant du premier semestre 
2025. Là encore, malgré les critiques, ce projet a bénéficié de subventions des partenaires pour 
l’acquisition du bâtiment et les travaux vont être largement subventionnés par la Région et 
Douaisis Agglo. Un restaurateur est déjà intéressé pour créer une bonne table avec des prix 
abordables. Nous devons nous revoir lorsque les travaux seront suffisamment avancés.  

L’arrêt de projet du P.L.U version 2 a été voté lors du dernier conseil municipal. Dans 
cette version, nous avons pris en compte les recommandations de l’Etat et des autres partenaires 
institutionnels en matière de consommation des espaces naturels et agricoles par rapport à la 
première version. Il semble que ce soit du bon sens de consommer les espaces urbanisables 
existants avant de vouloir consommer de nouveaux espaces en extension urbaine. Pour autant, 
le développement de la commune peut rester très dynamique. Il faut juste revoir la méthode et 
cibler des espaces à requalifier dans la trame urbaine existante. Depuis la loi S.R.U, l’Etat incite 
à la densification urbaine et à renforcer la centralité des cœurs de bourg. La loi climat et 
résilience limite désormais l’urbanisation en dehors de la trame urbaine existante. Cependant, 
il sera important de veiller à une densification modérée. 

L’ensemble des élus du groupe majoritaire.  
 
 
 

  




